

# BOLETIN

DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

## AL PUEBLO TRABAJADOR

Por segunda vez en el breve período de seis meses, la oligarquía criolla apela al estado de sitio para sofocar las justas reclamaciones de la clase trabajadora. No podía esperarse otra cosa de una clase dirigente cuya ignorancia de los problemas sociales sólo es igualada por la insaciable voracidad de que se halla poseída. Esta vez, sin embargo, la bárbara política no ha surtido todo el efecto que de ella esperaba la oligarquía. Los estibadores, sin dejarse intimidar por el estado de sitio, se han mantenido firmes en la huelga, y el gobierno se ha visto obligado á capitular presentando al gremio aludido numerosas y solícitas proposiciones de arreglo. Por otra parte, los trabajadores organizados de las principales ciudades y centros de la república, justamente indignados por la actitud brutal y aysalladora del gobierno, han producido un grandioso acto de protesta realizando en pleno estado de sitio un paro general de 48 horas, que ha sido el más imponente y unánime de cuantos se han visto hasta la fecha.

### Trabajadores:

La oligarquía criolla persigue el absurdo y vano propósito de aniquilarnos. Sus medidas de fuerza tienen, en cambio, la virtud de exaltar nuestro entusiasmo, de estimular nuestra actividad y de aguzar nuestro ingenio sugiriéndonos nuevos é inagotables recursos para la lucha. Si hemos de mantenernos fieles á lo que es ya una honrosa tradición en el movimiento obrero argentino, es preciso que, en este como en los anteriores estados de sitio, burlemos los propósitos del gobierno manteniendo la organización de nuestros centros y sociedades gremiales. Bastará para ello que las respectivas comisiones celebren reuniones frecuentes y se mantengan en relación permanente con los afiliados por medio de manifiestos, asambleas y conferencias secretas, visitas domiciliarias y difundiendo cautelosamente todo lo que atañe ó se refiere á nuestro movimiento.

### Trabajadores:

La política del estado de sitio ha sufrido un primer quebranto. Para desprestigiarla en absoluto tornándola ineficaz para sus fines, la clase trabajadora debe perfeccionar sus organizaciones políticas y gremiales para adoptar una táctica que le permita batir á la burguesía aun dentro de las situaciones de fuerza que ésta sabe crear en su beneficio. Procediendo así, la clase trabajadora conseguirá cubrir de ridículo y anular la eficacia de esta política torpe, que ha sido esgrimida por la oligarquía criolla gracias al inconcebible atraso en que se halla respecto de los más elementales problemas de la civilización.

EL C. EJECUTIVO DEL P. S. A.

## EN LOS PUERTOS

El paro es casi completo

EN FAVOR DEL ARBITRAJE

DÍA 13

hemos recogido las últimas noticias referentes á la huelga en los puertos. Esta continúa sosteniéndose con la misma facilidad que en los primeros momentos.

Y si en algunos puertos se nota un tenue movimiento en las operaciones de carga y descarga, es debido á la acción desganada de la gente de á bordo, obligada á la fuerza, y á la acción inexperta de unas cuantas decenas de individuos arrastrados por promesas que nunca se cumplirán.

Ciertamente que con semejantes elementos nada pueden hacer los capitalistas para conseguir el despacho de la enorme cantidad de mercancías almacenadas; sin embargo, ellos quieren demostrar en todas formas que el

servicio se realiza normalmente; pero está argucia no produce otro efecto que el de suponer una mentira para tranquilizar sus deseos contrariados.

La Comisión de huelga compuesta por miembros de las sociedades de los puertos, en unión de los delegados de cada uno de aquéllos, han reunido las gestiones para resolver la cuestión por medio del árbitro ofrecido por el gobierno.

La primera reunión de los delegados obreros y el jefe de policía, que es el árbitro designado, verificóse ayer en el Departamento de la calle Moreno. Fraga les manifestó que trataría de convencer á los armadores para que se decidieran á llegar á un arreglo, pues conceptúa la reclamación justa y atinada.

No haremos juicios sobre la sinceridad de esta expresión de sentimientos del jefe de policía.

Háganlos los obreros, que conocen demasiado los procederes de este ciudadano.

La reunión referida terminó con la promesa formal de que, una vez entrevistados los armadores, se les comunicaría á los obreros la contestación.

La sociedad de conductores de carros ha lanzado otro manifiesto aconsejando continuar la huelga para de ese modo precipitar, según ella, el arreglo definitivo del conflicto.

A los obreros del puerto de la capital y de los demás de la república ha sido dirigido ayer el siguiente manifiesto:

«Compañeros:

Se acerca el fin de nuestra jornada y podéis creer que la terminaremos con honra.

Las comisiones unidas del Rosario, por una abrumadora mayoría, han resuelto ir al arbitraje, adhiriéndose al pedido formulado al respecto por la mayoría de la comisión de huelga de esta capital.

Ante la actitud de los compañeros del Rosario, iniciadores del movimiento, no queda puerto en huelga que no se adhiera al arbitraje, porque lo contrario sería una falta de criterio inconcebible y demostraría mala intención.

Atravesamos por circunstancias especialísimas, emanadas de la ley de fuerza dictada por el congreso de representantes del pueblo, entre gallos y media noche, que nos ponen á merced de la tiranía capitalista.

Pero nosotros no nos asustamos ante los obstáculos, y ocupando el sitio que nos corresponde, asumimos todas las responsabilidades, buscando la manera de terminar honrosamente esta huelga que los capitalistas desean termine con el más ruidoso fracaso. ¡Pero no se saldrán con la suya, porque la razón y la justicia está de nuestra parte!

Compañeros:

No desmayéis, firmes en la brecha, que el día del triunfo se aproxima, y creemos poder antes de dos días daros la buena noticia.

No prestéis oído á insinuaciones violentas y compadras insulsas: el valor lo demuestran los hombres cumpliendo con su deber!

¡Unión! ¡Unión, hasta quemar el último cartucho!

Os saluda fraternalmente,

DÍA 14

La Comisión de Huelga

Debido á la gran actividad desplegada por los armadores, el movimiento en los puertos hase acentuado con elementos reclutados en todos los rincones de la población. Sin embargo de que con ellos no se llena ni siquiera medianamente el servicio, los patrones han ya comenzado de nuevo á revestirse de su peculiar soberbia.

Y olvidándose del temor que en un momento determinado experimentarían, han expresado de un modo indefinido su parecer respecto al asunto de someter al árbitro la cuestión.

Lo que en un principio fue un deseo, una certidumbre de que se arreglaría todo, resuelto ahora en la duda, en el cálculo especulativo de la situación, haciendo equilibrios antes de resolverse á cometer el crimen de ceder un poco.

Por otra parte, saben muy bien que podrán contar con el apoyo incondicional de la policía en el caso de determinarse á rechazar todo arreglo, y á pesar de los buenos deseos manifestado por el coronel Fraga.

ÚLTIMA HORA

Antes de cerrar el Boletín nos hemos acercado á la sociedad Argentina y nos han informado que acababan de recibir la contestación del jefe de policía.

Ella es, como lo suponíamos ya, una rotunda negativa de parte de los armadores. Estos no quieren saber ya de arreglo alguno.

La nota que contiene esta respuesta pasará á la consideración de la Comisión de huelga que se reunirá esta misma tarde.

No nos queda pues, tiempo para dar noticia de lo que ella resuelva, pero, á juzgar por la disposición de ánimo de los obreros huelguistas que hemos consultado, es posible que se opte por la continuación de la huelga.

Por nuestra parte, pensamos que si esos obreros se creen capaces de continuar el movimiento, será una acertada medida que podrá resolverse en un posible triunfo, siempre que sepan eludir con inteligencia la acción policial, como hasta ahora lo han hecho, manteniéndose en el mayor orden.

## ¿Cuándo se harán las huelgas?

El gobierno presidido por Quintana, el exabogado de empresas ferrocarrileras, y sus lacayos del parlamento encabezados por un personaje de la talla moral de Varela Ortiz, han justificado el estado de sitio mostrando la perfidia (1) de los trabajadores que declaran la huelga precisamente en la época de las cosechas, que, aun siendo la más propicia á su triunfo, es también cuando más perjuicios pueden causar al comercio, á la producción, á la riqueza del país!

Le intriga también á nuestro gobierno que se unan todos los gremios de obreros para hacer la huelga juntos así triunfar mejor; y sin embargo, una coalición, la amalgama, el contubernio de toda la podredumbre política del país, representada por la convención de notables, fué la que hizo presidente al doctor Quintana.

En fin, ¡que se enmienden los trabajadores!

En lo sucesivo no podrán declararse en huelga sino en pelotones de cuatro individuos, una vez por mes.

Para declararse habrá que pedir permiso al gobierno ó á la policía que ya le substituye en muchas de sus funciones.

Y estos no concederán la vènia sin la aprobación de los capitalistas interesados, que dirán también cuándo les conviene ó les importa menos que los trabajadores se declaren en huelga.

## NUEVAS PERSPECTIVAS

### Perfeccionamiento de la organización obrera

#### RELACIONES CON LOS PUERTOS EUROPEOS

Creyó el gobierno que con el estado de sitio fulminaria de golpe el hermoso movimiento que en su defensa realizaban los trabajadores de los puertos. Creyó que su acto coercitivo extendido á toda la república cortaría toda acción y toda influencia á las organizaciones obreras, suponiendo que los medios de defensa de éstas circunscribíanse sólo á los estrechos límites de que no puede pasar la acción gubernativa.

Pero he aquí que de pronto, y á raíz de su empeño de sofocar brutalmente una justísima reclamación de los obreros, el gobierno y los armadores se sorprenden del telegrama dirigido á Europa por el Partido Socialista solicitando el apoyo de los dockers; acto que, de primera impresión, mereció el calificativo de antipatriótico, como si la patria fuera exclusivamente el interés y la bolsa de ellos. Pasa la sorpresa y surge de súbito, y toma cuerpo rápidamente, en pleno paro general, la idea, insinuada al principio del conflicto por la Sociedad Argentina y deseada por el gobierno ante la perspectiva de un brutal aplastamiento de la huelga, de someter á un arbitraje el actual conflicto, concediendo á los obreros autorización para reunirse y ponerse de acuerdo á objeto de dar mandato á sus delegados.

La transición fué rápida, como se ve. Entre el propósito de sofocar violentamente la aspiración obrera y luego, de repente, el de facilitarle los medios de arribar á un arreglo, ¿no puede mediar el temor de que se efectúe en Europa el boicot á los productos argentinos? Si no es esto, mediará la vergüenza de haber procedido vandálicamente contra un movimiento obrero que era ejemplo de cordura y que, sobre todo, reclamaba con justicia sólo un poquito de bienestar.

De cualquier modo, se desprende un hecho patente, confirmado por la actitud equívoca del gobierno; y es que los obreros tienen de su parte la razón y que ésta puede ser sostenida hoy más que antes; con los medios de solidaridad que conquistan.

Y mañana, en virtud del ineludible perfeccionamiento de su organización, el proletariado argentino podrá con menos asperezas obtener otros beneficios de los muchos que aún debe conquistar.

Por fin, esta vez, una parte de ese mismo proletariado organizado ha creído oportuno el momento para demostrar que no sólo aquí, de un puerto á otro, se eslabona la solidaridad, sino que ella puede extenderse, y se extiende ya á través del Atlántico, á los principales puertos de Europa.

Á estrechar esta solidaridad perfeccionando un método de comunicación rápida que dé el resultado apetecido, en el momento oportuno, tienden las gestiones que efectúan la Unión General de Trabajadores, la Federación Obrera y la de los obreros de los puertos de la república.

Por su lado, el Partido Socialista viene realizando trabajos en ese mismo sentido, en comunicación directa con el Secretariado Socialista Internacional de Bruselas, y es lógico esperar que la acción que éste realice facilitará la obra iniciada por las instituciones referidas. El telegrama enviado últimamente por el C. E. del Partido á dicho Secretariado, puede en lo sucesivo ser el ejemplo de cómo la organización obrera de la república podrá ser, en determinados casos, eficaz y rápidamente ayudada por la de otros lejanos países.

## En la policía

Tenemos noticia de que tanto en el departamento de policía como en el depósito 24 de Noviembre permanecen detenidos numerosos obreros, unos doscientos, según la versión corriente.

Desde luego entendemos que la mayor parte de estos detenidos lo están por el capricho y la arbitrariedad política, cosa que no nos extraña, pues harto conocemos la especial habilidad que el santo oficio desarrolla en cualquier movimiento obrero.

Esta vez, con motivo del estado de sitio, ha podido lucirse un poco más que de ordinario. Compañeros nuestros é igual que ellos muchos otros ciudadanos cuya actitud, como siempre, ha sido pacífica y casi de expectativa, han sido privados de su libertad sin que hubiera una razón que justificara tal medida.

Por otra parte, la policía, refinando su extremado celo, ha introducido una cruel novedad en sus procedimientos. Esa novedad consiste en negar, en muchos casos, al detenido, pretextando que no lo está ó que ha sido puesto en libertad, cuando, por el contrario, ha sido trasladado al 24 de Noviembre.

Este proceder no tiene otro efecto que el de aumentar la angustia y la incertidumbre de las familias que ven pasar un día y otro sin poder saber el paradero del hijo, del esposo ó del padre que tuvo la desgracia de ser arrestado.

## ¡Thiers "el chico!"

Napoleón el Grande, que encarnó el despotismo absoluto durante el primer imperio en Francia, tuvo su émulo en el tercer Napoleón, que Víctor Hugo apellidara *el chico*.

Después de la *Comuna*, una nueva tiranía, la más sangrienta que hayan conocido los tiempos modernos, se cobijó bajo la levita de M. Thiers que anegó las calles de París en sangre proletaria. Encarnó la reacción burguesa, que pretendió concluir con la clase trabajadora de aquella ciudad, durante la triste semana de Mayo y con las deportaciones a Nueva Caledonia.

M. Quintana, presidente de nuestra democrática república por la soberana voluntad del pueblo, expresada en la ya famosa Convención de notables, es la sombra, la pálida sombra de M. Thiers, el presidente de la tercera república, cuasi cesárea monarquía, de Francia, y podrá llamarse *el Thiers chico*, si hubiera existido uno grande, y si ocupara la correcta persona una cumbre eminente entre los mandones del pueblo.

Este personaje sudamericano tiene los modales de Thiers el grande y pudiera ser que tuviera su talento, no mucho, por cierto. Es orador parlamentario, como lo fué su homónimo; pero no sabemos que hay escrito ninguna historia, ni aun siquiera la de alguna aristocrática familia neurótica, degenerada ó criminoloide.

Thiers *el chico* ama la ley, que es su ídolo,—de oro ó barro, eso no importa,—como Thiers el grande. Abogado, ha servido durante muchos años á las empresas ferroviarias; igualmente, el grande asesoró á los grandes capitalistas de la época de Luis Felipe; y como éste, continuó en el gobierno siendo un asalariado de sus clientes.

Hombre de carácter, quiere el émulo de Thiers el grande extirpar en la Argentina la hierba venenosa que en Francia quisiera extirpar su ejemplar modelo. Pretende asfixiar el movimiento obrero en la máquina neumática del estado de sitio. Piensa, sin duda, debilitar al proletariado de este país con una «saña» semejante á la que practicara el hombre de Versalles al proletariado de París. En un año de gobierno ha derramado mucha sangre de trabajadores.

Pero los tiempos han cambiado y los hechos de la historia se repiten. Nunca acabaron bien los émulos de los grandes, de los grandes en la gloria ó en el crimen. Napoleón el chico tuvo un Sedán Thiers *el chico* impotente para dominar al pueblo obrero, recibirá su merecida lección. su presidencia concluirá en *pandemonium*.

## EN DEMANDA DE SOLIDARIDAD

### Comunicación á nuestro delegado en Europa

Buenos Aires, octubre 9 de 1905.

Ciudadano Manuel Ugarte.

Estimado compañero:

Á raíz de un movimiento huelguista producido por los obreros de los principales puertos argentinos (el movimiento más unánime, espontáneo y trascendental hasta ahora realizado aquí) ha sido sancionada la ley marcial para todo el territorio de la república.

Impotentes los capitalistas para vencer por sus propias fuerzas y en condiciones normales á los trabajadores en huelga, é inspirados en el torpe propósito de no conceder, por nada, lo tan justamente reclamado, han requerido de los poderes públicos el ejercicio de ese recurso extremo salvaje é irritante.

Ni el más leve incidente que pudiera en algo justificarlo ante la opinión pública. Sólo la avidez de la ganancia determinando tal conducta en el mundo burgués.

Es así como el estado de sitio con todas sus brutalidades, con todas sus imposiciones tiende á constituir la situación normal y política de nuestro país.

Apenas habían transcurrido cinco meses desde el último estado de

## IMPORTANTE

### A los subscriptores de "La Vanguardia"

El presente Boletín servirá para reemplazar del único modo que se puede a "La Vanguardia", cuya publicación ha sido suprimida por el gobierno, clausurando el local.

Los perjuicios materiales que ocasiona la no aparición del diario son de alguna consideración, por los compromisos ineludibles contraídos por casas, maquinaria, etc., por lo cual se hace un llamado a todos los compañeros y abonados que quieran sostener esta empresa, para que sigan pagando el importe de la suscripción durante todo el tiempo que dure el presente estado de sitio, efectuandola como de costumbre, a nuestros agentes y cobradores.

Los agentes, para entenderse con esta Administración, deben dirigirse a la dirección que se les ha dado a conocer por carta.

LA ADMINISTRACIÓN.

Por el C. E. del P. S.  
El secretario.

### Fundamentos del Partido Socialista Argentino

En la seguridad de que este Boletín será leído por numerosos obreros que aún no conocen el programa de nuestro Partido, damos a continuación e invitamos a leer y estudiar su

#### Declaración de Principios

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma:

Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

Que ésta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parásitos vive en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, o la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, o se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitúan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista, una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respete los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto:  
El PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación.

## "LA PRENSA"

### Sobre el descanso dominical y el estado de sitio

Conocemos de antiguo el interés con que *La Prensa* se ha ocupado siempre de las cuestiones obreras. Diario de mercachifles, su moral es tan mentida como son hipócritas sus ideas y su propaganda.

De ese equilibrio, que la ha conducido al éxito financiero y al descrédito a los ojos de la gente sensata, ha dado buena prueba en estos días.

No atreviéndose a combatir resueltamente la ley de descanso dominical, porque la pide casi todo el mundo, echa sombras sobre ella, insinuando la duda de si será o no constitucional, y lanza la idea de que vuelva al congreso para que sea discutida con más detenimiento, en que vista de dificultades inventadas por el administrador del diario, que sabe calcular bien los pesos que perdería sin la venta del lunes.

El estado de sitio merece a *La Prensa* estas palabras de dulce tranquilidad y de profunda sabiduría:

«La promulgación de la ley que declara suspendidas las garantías constitucionales en la república, en cuanto concierna al movimiento huelguista, nos obliga a omitir toda información relacionada con esa materia. El estado de sitio comprende el comentario de la ley que lo establece. Le debemos nuestro completo acatamiento. Séanos permitido, empero, dejar constancia de que una vez más deploramos la deficiencia de la legislación nacional, en lo que se refiere a los conflictos violentos de los gremios obreros entre sí, que luchan en el ejercicio de su libertad de trabajar y de no trabajar».

No digamos nada de la mansedumbre con que promete su acatamiento a una ley infame el diario que a veces dice representar al pueblo.

Pero ¿dónde está, señores de Loyola, ese gremio obrero «que lucha en el ejercicio de su libertad de trabajar» contra otro gremio, el de los huelguistas, que no quiere trabajar?

*La Prensa* lamentaba los otros días que no hubiera una ley que garantizara a los *carreros* el derecho de trabajar y castigara severamente a los que pretendieran coartar ese derecho.

Aunque la coerción no ha sido muy grande, pues no ha habido los encuentros sangrientos que se ven en las huelgas de Francia, de los Estados Unidos, de cualquier país, el gobierno ha dictado el estado de sitio, pretextando precisamente la necesidad que hacía notar ese diario.

Ahora estarán mejor defendidos los rompehuelgas.

¿Quiere más *La Prensa*?

¡Están cumplidos sus designios!

Válgale la hipocresía.

## INTERIOR

**San Pedro**—El último número de LA VANGUARDIA fué arrebatado por suscriptores y compradores ansiosos de tener noticias del movimiento de sus camaradas de los demás puertos.

**Junín**—El Centro Social Democrático, la Confederación de Ferro-Carrileros y las Sociedades Liga Obrera de resistencia, Obreros Horneros y Anexos, Obreros Panaderos y Obreros Albañiles, han suscrito un enérgico manifiesto en el que exponen la situación creada a los trabajadores con el estado de sitio y aconsejan contribuir al paro general de los días 10 y 11 del corriente.

—La policía ha clausurado el local del Centro Social Democrático. —Nos escriben con fecha 11 que la huelga en los talleres del ferrocarril sigue firme y hay indicios de que está próximo un arreglo, pues la amenaza reiterada de Mister York de clausurar los talleres si los obreros no volvían al trabajo el lunes 9, no se ha cumplido, y además cuando estos fueron a sacar sus herramientas, el mister les aconsejó que las dejaran porque dentro de unos días se arreglaría todo.

**Ayacucho**—De esta localidad nos comunican que la policía puso vigilancia a la casa del agente de LA VANGUARDIA cuando éste hubo distribuido el último número de nuestro diario.

### A los Centros Socialistas

Se recomienda a todas las agrupaciones del interior informen a este Comité de todo el movimiento y vida relacionados con la propaganda y la acción.

A las agrupaciones de la capital se les indica la conveniencia de mantener el mayor contacto con este Comité por intermedio del secretario general o de alguno de sus miembros.

*El Comité Ejecutivo.*

### COMITÉ EJECUTIVO

#### Sesión del 7 de octubre

Con asistencia de ocho de sus miembros.

—Reunidos en sesión extraordinaria para determinar la actitud del Comité ante la posible declaración del estado de sitio, se acuerda que para el caso de ser éste sancionado se lance un manifiesto aconsejando a los huelguistas persistir en la lucha como forma práctica y enérgica de contrarrestar las arbitrariedades del gobierno.

—También se acuerda enviar un telegrama al Secretariado Internacional de Bruselas para reiterarle el pedido de solidaridad, indicándole que ha llegado la hora de hacer efectuar una activa agitación en el territorio europeo a fin de obtener que los obreros de puerto declaren el boicot a los barcos cargados en puertos argentinos.

Al compañero Ugarte, como delegado del Partido ante el Secretariado Internacional, se resuelve escribirle poniéndole en conocimiento los hechos ocurridos y el telegrama enviado al Secretariado a fin de que estimule la atención de éste y se preocupe de informar a la opinión obrera europea sobre las grandes razones que hacen indispensable su cooperación en la lucha contra nuestra burguesía mediante el procedimiento del boicot a los productos del país.

#### Sesión del 8 de octubre

Con asistencia de ocho de sus miembros.

En vista de la declaración de la huelga general por la Unión General de Trabajadores durante los días 10 y 11, y de la nota enviada

por la misma pidiendo la adhesión del Comité Ejecutivo, éste resuelve por unanimidad dicha adhesión.

—De acuerdo con el director de LA VANGUARDIA, presente en la sesión, se acuerda que ésta aparezca el día martes dando cuenta de la declaración de la huelga general y de la adhesión del C. Ejecutivo.

#### Sesión del 10 de octubre

Presentes: siete de sus miembros.

El administrador de LA VANGUARDIA informa que ha sido clausurado el local de la misma, no consintiendo el ingreso de ninguna persona. También manifiesta que ha sido profusamente vendido el número del día, alcanzando su tiraje a cerca de 8.000 ejemplares. Se acuerda la aparición clandestina y semanal del periódico. Se toman otras disposiciones relacionadas con LA VANGUARDIA en vista de la situación creada por su clausura.

#### Sesión del 11 de octubre

Presentes: seis de sus miembros.

—Se recibe una nota del Rosario dando algunos detalles del movimiento en esa ciudad. Comunican la brutalidad policial, que se ha ensañado con los obreros reunidos en los almacenes próximos al puerto.

—Se acuerda que en lugar de publicar semanalmente LA VANGUARDIA, se redacte un Boletín del Comité Ejecutivo, de cuya redacción se encargarán los miembros de éste, y que aparecerá todas las semanas. A tal efecto se acuerda una nueva reunión para el día siguiente.

El Comité continuará reuniéndose extraordinariamente, según lo soliciten las circunstancias.

### A los corresponsales de "La Vanguardia"

A fin de dar la información más completa posible en nuestro Boletín de los sucesos de carácter obrero que se produzcan en toda la república durante el estado de sitio, recomendamos a los corresponsales de LA VANGUARDIA enviar las noticias con puntualidad a la dirección de costumbre.

### A BENEFICIO DE "LA VANGUARDIA"

El martes 17 a las 8 de la noche se efectuará en el teatro Victoria la anunciada función a favor de nuestro diario.

La compañía de Serrador-Marí representará el hermoso drama de Sudermann: EL HONOR.

## "LA VANGUARDIA"

DIARIO DE LA MAÑANA—ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

Suprimida su aparición por orden del gobierno, reaparecerá cuando éste haya hecho retirar la rigurosa vigilancia apostada frente al local de la misma.